

E 2001 (E) 2/625

*Le Département politique au Chef de la Délégation économique
suisse à Londres, P. Keller*

*Projet**T Chiffré*

Berne, 14 juillet 1944

Pour Keller. Voici après prise contact avec Banque Nationale réponse à votre 400 chiffre 6¹:

1) Banque Nationale chercha toujours à éviter que Suisse devînt marché international de l'or. Avant guerre lutta contre cette tendance en fixant grosse marge entre gold points. Toutefois depuis début guerre plupart gouvernements neutres européens entretiennent en Suisse réserves métal jaune.

2) Politique monétaire suisse étant fondée sur étalon or, Banque Nationale doit de ce fait accepter et remettre sans restriction or de et à tous pays. Dès lors Suisse ne peut éviter qu'Allemagne participe à ces opérations et remette or pour obtenir francs suisses. Grande majorité or importé en Suisse par Reichsbank immédiatement portée crédit compte états neutres précités.

Banque Nationale, désireuse éviter augmentation circulation monétaire par remises francs suisses contre or, demanda Reichsbank diminuer ses ventes or

1. *Non reproduit.*

490

15 JUILLET 1944

à Suisse et effectuer ses paiements à pays tiers par remises directes or à ces pays sans passer par marché suisse. De fait cessions d'or allemand pendant deuxième trimestre année courante accusent forte diminution par rapport premier trimestre et Banque Nationale a pu constater que Reichsbank a cessé se procurer sur marché suisse devises, telles que couronnes suédoises et escudos.

3) Outre raisons monétaires, Suisse ne peut comme pays neutre introduire discriminations entre belligérants et accepter d'une part de remettre francs suisses contre or bloqué à Washington, Londres et Ottawa, et d'autre part refuser or allemand délivré en Suisse. On n'ignore ni à Londres ni à Washington combien Alliés dépendent acceptation leur or par Suisse pour qu'ils puissent effectuer certains paiements internationaux absolument indispensables.